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書面質詢
羅彩燕議員

促有關當局整治下環區衛生環境及適當增加綠化、休憩等康樂公共設施

  下環區是本澳的歷史悠久的社區之一，區內樓宇及人口密集，但設施配
套卻供不應求，在人口老化嚴重的情況下老人設施卻是十分不足，有居
民反映，下環街區尤其缺少休憩活動公共空間。未能滿足區內需求，多
年來向政府反映強沒有改善，期望政府關注。

  特區政府曾經於2009年曾進行“下環街區居民現狀調查”，報告建議政府
應進一步完善以及增加下環區內的綠化、休憩及康體等公共設施。可惜
隨着舊區重整諮詢委員會的解散，報告亦不了了之。隨着時間推移，相
信下環街區內老齡化問題會加劇，而加上隨着新興建樓宇的落成，亦增
加了不少區內人口，故此令居民對區內的休閒公共設施需求更加殷切。

  有關部門近年在下環街區新增不少公共設施大樓，增加了停車場車位以
及不少室內公共設施，居民反應良好，對特區政府工作感到肯定，但鑒
於區內的人口密度和需求，居民仍然期望當局更關注下環街區情況，及
早適當規劃市政設施，以滿足區內居民需要，善用空間以進一步完善和
增加各類綠化休憩、適合長者及小童的康體公共設施。尤其是在下環街
區舊巷附近、河邊新街行人天橋上落的附近位置，因有不少餐飲食肆緣
故，容易滋生蟲鼠蚊患，衛生環境堪憂，早前更發生食肆火警，直接威
脅該區市民生命安全，故不少居民期望有關當局能夠改善該區的公共空
間和衛生環境。

為此，本人謹提出下列質詢：

1. 鑒於上述提及該區的衛生及安全隱患，有關當局有何改善對策？另外
有關當局會否考慮在上述位置適當優化綠化空間，例如興建如小型涼亭、
設置供長者下棋設施或完善遮蔭設施？
2. 有關當局有否研究下環街區內，是否有適當空間或條件，興建或增加
戶外或室內的康體設施，以及兒童休憩空間？
3. 有關當局會否將公共康體設施工程，按比例適當判給予本地中小建築
商，盡可能去照顧到一些本地的中小企的發展，保持本地業界的生存和
本地從業員生計？
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